



Área de Cultura

LA ESCUELA DE SAN TELMO DECORA EL ARCHIVO MUNICIPAL CON UN ÁRBOL NAVIDEÑO DE ARCHIVADORES Y MALLAZO METÁLICO

El proyecto, titulado ‘La Memoria del tiempo’, es el resultado de un concurso de ideas entre el alumnado de primero y segundo de ‘Proyecto y dirección de obras de Decoración’

15/12/2022.-El Área de Cultura ha instalado en el patio del Archivo Municipal un montaje decorativo de los alumnos Proyecto y dirección de obras de Decoración de la Escuela de Arte de San Telmo con motivo de la Navidad. Este montaje titulado ‘La Memoria del tiempo’ es el resultado de un concurso de ideas entre los estudiantes de primero y de segundo curso de esta disciplina. Se trata de un gran árbol elaborado con archivadores reciclados recubierto parcialmente con un mallazo metálico del que cuelgan guirnaldas de luces. Es obra de las alumnas María José Caballero, Raquel Durán y María Vargas.

En la explicación del proyecto, las tres autoras escogieron una cita de ‘El Infinito en un Junco’, la obra de Irene Vallejo sobre la historia del libro: “Un esfuerzo por unir los espacios dispersos del universo hasta formar un conjunto dotado de sentido. Una arquitectura armoniosa frente al caos”, según las autoras que citan a Vallejo para explicar que han querido trasladar la idea a una “reinterpretación del árbol navideño donde el elemento constructivo básico sirve como justificación de la propia idea y enlaza con el espacio al que se dirige: El Archivo Municipal”.

El montaje del proyecto lo ha llevado a cabo el alumnado de primer curso que, durante una mañana, ha estado trabajando en el patio del Archivo. Se completó la decoración con fragmentos de otros proyectos, como las alfombras rojas propuestas por Pablo Paloma y las guirnaldas elaboradas a mano con una idea de Helena Ros y Laura Herrera.

Esta colaboración con San Telmo es un paso más en la relación del Área de Cultura con la escuela. Desde el Ayuntamiento, se han apoyado iniciativas como Telmo Dice, uno de los más importantes eventos de diseño gráfico del país, y numerosas exposiciones con los trabajos de los alumnos. La concejala de Cultura, Noelia Losada, señala que “los profesores y los alumnos de San Telmo son todo un ejemplo de compromiso con el diseño en Málaga y me pareció importante hacerles partícipes de la estima que se les tiene en Cultura con este encargo para el patio del Archivo Municipal. Me parece igualmente interesante hacer partícipe a la ciudadanía de la labor que se realiza en la Escuela de San Telmo, una de las instituciones, además, más antiguas de



nuestra ciudad y que conserva un pulso perfectamente acompasado entre la modernidad y la tradición, como se ha podido ver en este proyecto ganador”. Además, continúa Losada, “se ha conseguido que los alumnos trabajen con las limitaciones que les podría poner un cliente de la calle, porque han tenido que ceñirse a un presupuesto y a un escenario concreto en el que se les dijo que no podrían decorar pasada cierta altura y tendrían que hacerlo con unos materiales de papelería y ferretería muy concretos. El resultado ha sido muy satisfactorio”.